
2012年11月号

绿色香港 携手共建低碳城市

全球暖化是其中一项最严峻的环境挑战，其导致原因包括:
自然气候变化和一些排放温室气体(二氧化碳(CO2 )和甲烷

(CH4))的人类活动。

香港虽是弹丸之地，但气候亦受到全球暖化影响。本港的平均气温在1982至2011年期间，每十年上升

摄氏0.23度。而维多利亚港的海平面于1954至2011年期间，每年上升2.8毫米。在香港，排放温室气体

的来源主要源自发电及运输。为此，政府已采取了一系列应对措施，以减少温室气体排放量。

推动能源效益及节省能源

政府于2011年9月19日全面实施第二阶段的

《强制性能源效益标签计划》，要求在本港

供应的订明产品须贴上能源标签。此外，政

府将在启德设立区域供冷系统，为区内的建

筑物提供冷水以作供具有能源效益的空调之

用。

扩展和提升公共运输设施

为鼓励市民使用废气排放量少而燃料效率高

的环保汽油私家车，政府自2007 年起推出了

《环保汽油私家车税务宽减计划》。政府亦

在2011年3月成立了港币3亿元的绿色运输试

验基金，以鼓励业界试验绿色运输技术。

为拯救香港的未来，你和我都有责任为气候

动起来，一同投入低碳生活，以行动遏止这

场气候危机吧。
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2012年11月号

全城减碳

齐来贡献每一分力「商界减碳建未来」

在环境及自然保育基金拨款资助下，香港生产力促进局联同工商界于2 012年3月2 1日开展了为期

30个月的「商界减碳建未来」计划，借此推广能源效益。

计划的重点项目包括「碳审计领航计划」，为约200家企业，包括以办公室运作为主的机构或单

位、零售、餐饮和其他特定行业进行碳审计，合资格的企业最高可获港币三万元资助。

除此，计划还包括建立企业碳足迹基础资料库、设立网站和热线电话、举办研讨会及工作坊等，

以推动企业减少碳排放量，促进环保工业发展，为本港塑造低碳未来。

资助计划会定期举办研讨会及工作坊。

大众心声

「夏天在公司工作，我习惯轮流使用冷气机
与风扇，以减低耗电量和碳排放量。」

活动策划主任 黄小姐

「每天下班后，我也会检查办公室一次，
确保所有电器关掉才会离开，希望有助
减低碳排放。」

办公室助理 吴先生
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优质环境

创新噪音缓解设计与措施

由于香港的发展高度密集，交通噪音成为土地发展其中一项主要的挑战。为帮助不同界别的专业人

士设计房屋发展项目，环保署致力鼓励多种设计方式及措施，当中包括:把楼宇后移及将楼宇发展

的住宅部分置于基座平台之上以增加行车道与住宅楼宇之间的距离、把能耐噪音的楼宇（如商场和

停车场）置于住宅楼宇与行车道之间、安排住宅单位能耐噪音的部分（包括浴室、厨房和楼梯）而

非客厅或卧室面向噪音源及设置吸音檐篷的嵌入式窗户来阻隔噪音直接进入住宅单位内等，以缓减

交通噪音对居民日常生活的影响。

此外，为了广泛推动使用创新噪音缓解设计与措施以缓减交通噪音，环保署整理了多个成功采用不

同创新楼宇设计方式及措施以缓减交通噪音影响房屋发展例子，集结成一个网上数据库，为相关专

业人士及有兴趣人士提供一个互相分享资讯的平台。
利用商場分隔住宅楼宇与行车道，减低交
通噪音对居民的影响。

市 民 见 解

「我赞成将来楼宇建筑应符合新的减嘈设
计，噪音减少了，居住环境宁静点，读
书时头脑自然更清晰。」

学生 杨先生

「新的减嘈设计一方面减少了噪音带給我
們的滋扰，同时又不影响香港的交通运
输，可谓一举两得。」

大学讲师 梁小姐
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绿色生活

于户外晾干衣物，减少使用干衣机

减少开关电冰箱次数，可减少耗电

关掉不须使用的电器

选购贴有能源效益标签的电器

使用具能源效益的照明产品

使用环保汽车

低碳生活是从个人出发，我们日常

生活中无论衣、食、住、行，都有

实践低碳生活的方法，而且绝对比

你想像中轻易。只需一个简单步骤

就能直接减少碳排放。

知多点、做好点

香港约9 0%的电力是用于建筑物内，即占香港温室气体总排放量约6 0%。由此可见，要减少本港的碳排放量必先提高能源效益。

政府经已就减少温室气体排放提出了目标，建议在2020年把香港的碳强度由2005年水平降低50％至60％。
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绿色活动

黄锦星局长积极推广减废回收并支持绿色校园

环境局局长黄锦星于8月29日到访位于屯门的环保园，参观环保园行政大楼内首间以大型展板、模型、

短片及互动游戏介绍香港的废物管理系统的访客中心，以及视察环保园内其中四名租户，听取有关收

集及处理回收物料的意见。他表示，政府一向积极推广减废回收，并与不同界别合作设置鼓励回收的

设施，期望在2015年达到55％的回收目标。

另外，他于9月21日到访马鞍山灵粮小学，视察该校现场派发饭菜的情况及与学生一起享用环保午膳，

以了解学校如何减少食物浪费及推广健康午膳。他表示，环保署透过环境及自然保育基金在2009年12

月推出「学校现场派饭项目」，鼓励学校进行基本改装工程及添置设施以进行现场派饭，实践绿色校

园。项目推出至今已资助94间学校推行现场派饭，其中92间已完成工程，估计每天平均可减少50%厨余

产生。

环境局局长黄锦星（左）视察环保园内
介绍废物管理系统的访客中心。

黄锦星（右）听取环保园的租户讲解有关收集及
处理废电器和电子产品的情况。

黄锦星参观马鞍山灵粮堂小学，与学生一起分享环保
午膳，了解学校进行现场派饭的情况。

环境局与学者和环保团体探讨空气质素议题

环境局邀请了相关的学者和环保团体于9 月2 0日下午出席持份者参与，一同探讨香港的空气质素议题，并就有关老旧的柴油货车和巴士这两方面的污

染源头对症下药及检讨现行措施对改善空质素的成效。

此外，在改善跨境空气质素方面，黄锦星于会后表示当局会积极研究立法处理有关问题及加强与持份者交流，期望可于5年和10年内达到

减少空气污染的目标。
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绿色活动

新任环境局副局长 陆恭蕙

行政长官办公室于9月12日公布，思汇政策研究所行政总监陆恭蕙将出任环境局副局长并即日就任。

陆恭蕙1992年被委任为立法局议员，具多年从政经验。自2000年离开立法会后，她专注环保工作，并于

同年成立思汇政策研究所，出任行政总监，负责倡议环保政策，其后担任保护海港协会主席。

就以上所见，陆恭蕙热心环境保护，深信她会促使香港环境进入绿色新一页。

鼓励远洋轮船使用清洁燃料的宽减计划

为了减少船舶污染，政府推行为期三年的港口设施及灯标费宽减计划，凡可在内河航限以外往来航行

的远洋轮船，均符合资格参加计划。该计划目的是鼓励远洋轮船在香港水域泊岸时转用含硫量不逾

0.5%的燃油，以减少船只停泊一带的废气排放。环境局副局长陆恭蕙表示，视乎与船运业界进一步的

磋商，她期望粤港双方可以尽早着手以法规解决船只排放的问题。
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